

SAINT-MAXIMIN

À Saint-Maximin, ils créent une réserve de poules et coqs gaulois



Un magnifique spécimen de coq gaulois présent dans la micro-ferme du Petit bois des Allobroges. Photo Clément Lopes Da Silva

153 coqs et 510 poules : ces chiffres disent bien à quel point la race des poules et coqs gaulois dorés est passée près de l'extinction ! Heureusement, quelques irréductibles Gaulois se sont mis en tête de préserver cette race indissociable de l'histoire de la France. Parmi ceux-là : Le Petit bois des Allobroges, une micro-ferme en agroforesterie située à Saint-Maximin.

L'

agroforesterie est une pratique ancestrale qui revient sur le devant de la scène : en associant sur une même parcelle arbres, culture et élevage, la parcelle devient plus résiliente face aux maladies, la diversité biologique augmente et un microclimat se crée, augmentant le rendement de la parcelle. Les bénéfices sont multiples, c'est donc une réponse durable face aux enjeux climatiques.

Les propriétaires du Petit bois des Allobroges, Clément Lopes Da Silva et Lauren, incarnent parfaitement cet esprit d'initiative et d'innovation : plus de 350 arbres poussent sur leur parcelle, sans arrosage, sans travail du sol, sans engrais. Une trentaine de gallinacées s'y abritent et jusqu'à 120 poussins y naissent chaque année. Clément reste tout de même lucide : « Ici, c'est une ancienne forêt, donc la terre était déjà riche (humus) et il n'y a pas eu besoin de travailler le sol. On n'aurait pas pu faire ça ailleurs ! ».

Après la sollicitation de Damien Vidart, membre du Bresse gauloise club de France, Clément et Lauren sont devenus les référents de la race gauloise dorée dans la région Auvergne-Rhône-Alpes, et même au-delà ! « Conserver une race régionale est plus difficile que de conserver une race locale : cela suscite moins d'intérêt de la part du public et donc de la part des éleveurs », déplore Clément. « Avant, il y en avait partout dans nos forêts ! C'est pour ça que les Romains nous appelaient *Gallus* (coq en latin), et donc Gaulois », explique-t-il.

La race gauloise dorée est de petite taille, n'excédant pas 3 kg, avec des plumes saumonées à dorées, et de beaux reflets de couleur bleue. Il a les pattes gris ardoise, des oreillons blancs, des flammes sur le poitrail ainsi qu'une explosion de plumes blanches au niveau du croupion. Fier et combattant, le coq gaulois possède des ergots acérés. Il doit être adopté jeune pour ne pas être trop agressif. Les femelles, quant à elles, pondent 140 œufs par an environ mais s'arrêtent pendant l'hiver. « Ils sont proches de l'état sauvage », précise Clément.

Contact mail : lepetitboisdesallobroges@protonmail.com